

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan peneliti ini akan memberikan kesimpulan dan saran-saran tentang Pemberdayaan Kemandirian Ekonomi Pesantren Maslakul Huda Melalui Masda Farm Green House di Desa Waturoyo Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati yang sudah dilakukan sebagai berikut:

1. Proses Pemberdayaan Kemandirian Ekonomi Pesantren Maslakul Huda melalui Masda Farm Green House di Desa Waturoyo Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati
Pemberdayaan kemandirian ekonomi pesantren Maslakul Huda melalui masda farm green house Desa Waturoyo Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati yaitu meliputi permodalan dan lahan untuk budidaya sayuran dan ikan-ikan, saling berbagi ilmu pengetahuan, pelaksanaan dalam budidaya aquaponik dan hidroponik, pemasaran sayuran dan ikan-ikan.
2. Hasil yang diperoleh dari proses pemberdayaan kemandirian ekonomi pesantren Maslakul Huda melalui masda farm green house di Desa Waturoyo Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati Menunjukkan dapat meningkatkan pendapatan ekonomi pesantren sebagai sumber pemasukan keuangan untuk menunjang biaya operasional pesantren serta meningkatkan ekonomi pesantren serta masyarakat sekitar karena dapat mendapatkan ilmu pengetahuan untuk nantinya dibudidaya dirumah. Selain itu, hasil lainnya yaitu dapat meningkatkan kesehatan masyarakat dan santri, pengetahuan, pengalaman santri dan masyarakat sekitar mengenai budidaya pertanian dan perikanan yang menggunakan sistem modern.
3. Faktor Pendukung dan Faktor Penghambat dalam Pemberdayaan Kemandirian Ekonomi Pesantren Maslakul Huda Melalui Masda Farm Green House di Desa Waturoyo Kecamatan Margoyoso Kabupaten Pati
Faktor pendukung dalam proses pemberdayaan kemandirian ekonomi pesantren Maslakul Huda melalui masda farm green house yaitu dengan adanya sarana dan prasarana yang memadai serta motivasi dari dalam diri sendiri yang dipengaruhi oleh niat dan kemauan untuk berkembang menjadi lebih baik dari sebelumnya. Dibalik faktor pendukung terdapat kendala yang menjadi faktor penghambat, diantaranya adalah penyakit jamur pada ikan-ikan dapat melambatkan pertumbuhan ikan dan juga

hama, dan cuaca dapat memperlambat pertumbuhan tanaman. Adapun cara untuk menyelesaikan adanya masalah dari penyakit jamur pada ikan, hama yaitu dengan memberikan prebiotik, obat-obatan dan menyiapkan kolam yang baru yang lebih maksimal.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dapat diperoleh, maka saran yang diberikan pada penelitian ini adalah:

1. Pada pelaksanaan kegiatan, kegiatan pelatihan atau sharing pengalaman perlu ditambah terutama pelatihan mengenai pemasaran oleh orang yang ahli dalam bidang pemasaran. Hal ini dilakukan agar santri dan masyarakat yang terlibat dapat semakin menambah ilmu pengetahuan yang dimilikinya dan tidak terkendala lagi dalam proses pemasaran sehingga mendapatkan hasil yang sesuai.
2. Bagi pengelola di Masda Farm green house agar lebih semangat untuk menjadikan masda farm lebih berkembang lagi dan mempertahankan kualitas sayuran dan ikan-ikan dengan baik.
3. Bagi penelitian selanjutnya diharapkan mampu memberikan inovasi baru dengan cakupan kajian yang lebih luas dan mendalam supaya diperoleh hasil yang baik.

C. Penutup

Dengan mengucapkan Alhamdulillah serta puji syukur kepada Allah SWT, karena telah melimpahkan rahmat dan karunianya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini, dan tidak lupa ucapan terimakasih kepada Dosen pembimbing dan semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini. Dalam penelitian ini masih terdapat kekurangan dan kekhilafan karena pada dasarnya kita semua sebagai manusia tidaklah sempurna. Oleh karena itu saya mengharapkan saran dan kritik yang dapat termotivasi.